

COMMUNIQUE

La preuve est faite : la masterisation doit être abandonnée !

Le 1^{er} décembre, le ministre a exprimé sa satisfaction quant à la masterisation. Malheureusement les faits sont têtus !

La Direction des Ressources Humaines publie, le 8 janvier, un rapport, sans appel, qui conforte ce que la FNEC FP-FO a exprimé depuis la mise en chantier de la masterisation par Xavier Darcos, puis Luc Chatel .

A qui va-t-on faire croire que tout va bien ? Que la masterisation est « la » solution pour « entrer dans le métier » ? Que les nouveaux professeurs sont satisfaits ?

Dans le premier degré, 70% des stagiaires n'ont pas d'expérience de l'enseignement et pourtant leur nombre en éducation prioritaire est supérieure à celle des titulaires dans 25% des départements, près d'un tiers sont affectés sur plusieurs niveaux, seuls 10% des tuteurs et des PE stagiaires sont dans la même école, pour les 7159 PE stagiaires, il n'y a que 3 932 tuteurs.

Dans le second degré, outre la fatigue, les problèmes de transport, les formations tardives, le report des stages faute de personnels pour les remplacer, le nombre de démissions est plus important qu'à la même date en 2009, seules 6 académies ont accordé des décharges de service à l'année, n'excédant pas 3 heures...15% des stagiaires sont sur deux postes à Lyon, contre 8% des titulaires, 80% des stagiaires du second degré n'ont aucune expérience préalable et pourtant entre 25 et 30% des stagiaires n'ont pas leur tuteur dans leur établissement mais par contre ils ont tous une surcharge de travail avec un jour banalisé de formation en plus de leur emploi du temps devant élèves !

La FNEC FP-FO l'a toujours affirmé : la masterisation, c'est l'économie en 2010 de 18 202 emplois dans le cadre de la RGPP . En 2011, par exemple, c'est la baisse de 50% des recrutements de professeurs des écoles, car aujourd'hui, 60% sont dans les brigades de remplacement, ils ne sont donc pas rentables... il faut mettre les stagiaires totalement dans les classes et supprimer les surnombres.

Pour FO, il ne s'agit pas de trouver des substituts de fonctionnement à une réforme rejetée : il faut affirmer clairement que la masterisation doit être abandonnée, que le dossier doit être remis à plat dans son intégralité, que les revendications immédiates des personnels doivent être satisfaites : allègement de service, pas plus d'un tiers de service devant les élèves, temps de formation déduit du temps de service, aucun stagiaire sans tuteur ni sans formation sur le temps de travail, un tuteur dans la discipline, règles nationales de titularisation, communes et connues de tous.

Au moment où des milliers de suppressions de postes sont programmés, FO demande l'arrêt de toutes les suppressions de postes et la création des postes nécessaires.

La FNEC FP-FO a demandé à être reçue par le ministre.

Montreuil, le 10 janvier 2011.